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上周进行的 2025
中国超级杯，有超过3
万名球迷前往昆山奥
体中心观赛。尽管顶
着凛凛寒风，但球迷
们的热情依然没有丝
毫的衰减。

随着申花捧起奖
杯，看台上汇成一片
蓝色的海洋，“蓝血人”
无疑是最幸福的存
在。这是申花球迷本
赛季第一次“出征客
场”，上海与昆山本就
相距不远，自从通了
地铁后，两地间相互
来往又更为方便了，
球迷的出行方式也是
八仙过海，各显神通。
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公交出行，一路好风光
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在公共交通爱好者张文捷看来，
他决定借这次去昆山看比赛的机会，
开启一场新的体验——全程坐公交去
到昆山奥体。“因为我从小就喜欢乘公
交车，正巧这次超级杯在昆山进行，离
上海比较近；加上我从宝山出发，利用
地铁换乘的话，时间上也要耗费2.5小
时左右，所以就有了乘公交去昆山的
想法。”张文捷介绍说。

既然选择了全程公交，行程设计
便是摆在眼前的一个问题。“这其实说
简单也简单，因为上海跨省的公交线
路本身并不是很多，但像青浦的白鹤
镇，嘉定的安亭、外冈等，都有跨省的
公交去昆山太仓等地，所以原本我考
虑的是从安亭出上海，这样路线基本
与地铁平行，公交班次也比较多。”

然而，他在出省阶段遇到了难
题。据悉，昆山C7路是一个早晚高
峰运营的公交线路，下午要到 4 点
才会从安亭发车；而青安线在花桥
段下车后，又要换乘多部公交才能
抵达昆山奥体。好在，有个朋友向
他推荐了昆山108路，在外冈沪苏交
界处的牛头泾可以直接连接上海的
公交，且行程几乎就是一条直线、不
绕路。经过研究，张文捷选择了从
家里到宝山的共富新村，经过嘉定
城区去到外冈牛头泾，然后抵达昆

山奥体这样一条路线，定下了所有
的路线规划：552路+527路+嘉泰线+
嘉定61路+昆山108路。

“其实坐公交车相比地铁和大巴
的好处在于，可以欣赏沿途的风光，把
平时快节奏的生活慢下来，也能够看
看郊区的村落发展，公交车也是最能
代表城市发展的体现。平日里在都市
生活的小伙伴们，谁又能想得到沪苏
交界处之一这条叫做牛头泾的小河沟
呢？”张文捷笑着说。

从比赛日上午10点57分到下午
3点05分，耗时4小时08分钟，共花费
了11元，张文捷终于抵达了球场。“当
然，公交出行也只是一种方式，最终目
的还是看比赛。在如此寒冷的夜晚，
球队的获胜实实在在地为看台上支持
呐喊的球迷们打了一针强心剂。”

等球迷散场后已是晚上10点多，
张文捷没有再选择公交，而是搭了朋
友的车一同回沪。“今天真的很充实，
既感受了一把坐公交跨省的滋味，又
在现场见证了申花的新赛季首冠。每
个球迷的想法都是一样的，去年历史
最高积分的亚军说明了一切，希望今
年争取把去年失去的东西夺回来！”

被问及以后是否愿意再次尝试全
程坐公交去到更远的地方，张文捷坚
定地表示：“当然。”

比赛日当天下午3点，20多辆球
迷会大巴浩浩荡荡地从八万人出发，
一路向昆山奥体驶去。作为蓝魔青年
军的一员，付昊轩也搭乘大巴和其他
球迷一同前去。“去到昆山的路途并不
远，车里的每一位球迷脸上都写满了
期待。大巴上的氛围就像一个大家
庭，因为共同的信仰聚集在了一起。
大家时不时在车长的带领下唱着看台
之歌，也会聊着对于本场超级杯以及
新赛季的期待。比较有意思的是，在
途径一个临近昆山的高速收费口时，
许多贴着申花车标的车从我们旁边驶
过。球迷们看到我们大巴，都在车里
举起了围巾，我们也招手向他们示
意。”付昊轩介绍说。

根据赛前不久的消息显示，比赛全
程都将在零下温度中进行，据悉赛事当
天也是昆山近几年来最冷的一天。“下
了大巴我就感到一阵寒冷，风使劲往
脖子里钻，进入看台后这种感觉更为

强烈。但是大战当前，气氛瞬间被炒
热起来，球迷们在一起唱唱跳跳，似乎
不再感到冷了。”他笑着说。

随着比赛开始，申花前几分钟的
进攻让看台上的球迷精神一振，随之
而来的丢球却打了一个措手不及。“没
想到这么快就被海港先下一城，当时
有点沮丧，然而看着身边依旧高歌的
同伴，我也快速调整好了心情，用响亮
歌声告诉球员，我们依旧在你们身后
支持着你们。”到了下半场，阿马杜的
远射帮助申花扳平了比分，而这一幕
就发生在申花球迷看台前。“如同一颗
火种点燃了我们的心，低落的情绪一
扫而空。”付昊轩回忆道。

然而，在比赛接近尾声之际，海港
再次打入反超一球，这让看台上的不
少球迷萌生了些许失望。但即使比分
落后，即使喉咙早在上半场便早已嘶
哑，但是球迷们依旧爆发出了最高的
音量，向场上的球员传递了“不会放

弃，战至最后”的精神。最终，幸运女
神眷顾了申花，凭借补时阶段于汉超
的推射以及路易斯的头球，最终连扳
两球完成了一场大逆转。“身边的兄弟
眼里都带着泪花，看着比分牌上的比
分，不禁让我想到去年那个跌宕起伏
的赛季，我们与联赛冠军失之交臂，但
是并没有被打倒，这也是申花的精
神。脸早已麻木、手早已冻僵、喉咙早
已嘶哑，但这一切都是值得的！”付昊
轩透露道。

这场超级杯赛后，球门后的二层
看台上，不少申花球迷在气温零下的
昆山脱去了上身所有衣服，用赤膊来
表达对球队的支持，成为了现场一道
独特的“风景线”。据付昊轩回忆，他
也是众多赤膊大军中的一员。“当申花
在最后时刻绝杀对手，一整场压抑已
久的情绪在这一刻瞬间爆发，这样的
感觉无法用言语去形容，即使当时气
温在零下。我与青年军的兄弟们毫不

犹豫地脱下了外衣，一同狂欢，没有去
考虑是否会感冒或是别的。这并不是
我个人单纯的冲动行为，而是我们青
年军共同情感的驱使。我们无惧严
寒，我们有着共同的目标和信念，这也
是我们精神和力量的所在。”基于此，
他和他的兄弟们在绝杀时脱下了上
服，并以“光膀子”的形态迎着寒风。

“寒冷无法封住申花球迷对于球队的
热爱，我认为这也是用了一种最为真

切的方式，表达了我的情感。”
在他看来，这场超级杯很好地展

示了永不放弃的申花精神。“队员们在
攻防两端都有不错的发挥，新援米内
罗未能取得进球，可能是因为想证明
自己，几次射门不是软绵无力就是比
较正，也可能是天气比较冷的缘故，传
说中的速度优势没有体现出来，但从
他拿球后的一些处理来看，他知道下
一步该做些什么，突破过人还是把球
分给在空当处的队友。如果再给他多
一些时间，相信他能带给球队明显的
变化。至于18岁的杨皓宇，小伙子很
年轻，拼劲很足，但防守时候略显稚
嫩，多锻炼锻炼吧，未来是他们的。希
望本场比赛能够为申花开一个好头，
在新赛季达到一个新的高度！”

今天，申花将在亚冠精英联赛中客
场挑战横滨水手队。据了解，此次远征
横滨客场的申花球迷达到两千名以上，
球队抵达当天，东京羽田机场以及横滨
驻地酒店都有不少球迷提前等待，迎接
球队的到来并为球员们加油助威。
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球迷“溢出”，各显神通


